
令和４年度第２回さぬき市図書館協議会 会議要旨 

 

１ 日 時  令和５年２月１３日（月）  １３：３０～１４：３０ 

２ 場 所  さぬき市寒川第二庁舎２階第２０３会議室 

３ 出席者  【委 員】六車 弥千代  細川 昌宏  山岡 成子 

川田 礼子   石川 智治  池田 洋子 

 

【事務局】和田教育長  細川生涯学習課長 

中村館長（寒川） 

北野課長補佐  廣瀬副主幹    

欠席者  １名 

傍聴者  無 

４ 議 題  (1) 令和４年度さぬき市図書館事業中間報告について 

(2) 令和５年度さぬき市図書館事業計画（案）について 

(3) その他 

 

５ 会議の内容

発言者 意見概要 

（事務局） 

（委 員） 

（事務局） 

 

（委員長） 

（教育長） 

（事務局） 

 

 

（委員長） 

（事務局） 

（事務局） 

（委員長） 

（事務局） 

（事務局） 

（委員長） 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

（会議の公開等の取扱いについて説明した。） 

（公開することで了承された。） 

本日の傍聴は、ありません。では、令和４年度第２回さぬき市図書館協議会を開会

します。 

（委員長挨拶） 

（教育長挨拶） 

（資料の確認をした。） 

さぬき市図書館規則第２条第２項の規定により、司会の進行は池田委員長さんにお

願いします。 

それでは、「議題（１）令和４年度さぬき市図書館事業中間報告について」事務局

から説明をお願いします。 

 [議題（１）の令和４年度さぬき市図書館事業中間報告説明] 

 次に、「令和４年度さぬき市図書館運営状況について」、事務局から説明をお願いし

ます。 

「令和４年度さぬき市図書館運営状況について説明」 

 ただ今、事務局から説明がありました。質疑等がありましたら、お願いします。 

 ４ページの点字・大活字デイジー資料となっていますが、デイジー資料とはどうい

うものですか。 

 デイジー図書とは、視覚障碍者の方が、本の文字を読まなくても、ＣＤで朗読者が

録音した音声や画像で本を紹介するものです。ＣＤの機械で再生しています。 
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（委 員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 また、昨年の図書館協議会で視聴覚資料の内訳を掲載してほしいと要望がありまし

たので、本年度から掲載しました。 

 貸出はしているのですか。 

 再生機はありますが、貸出はしていません。 

 それでは、対面朗読については、さぬき市で行っているのですか。 

 司書の方が、その間抜ける状態になるので、人員の関係で行ってはいません。 

 デイジー図書の話に戻りますが、案内板はあるのですか。 

 案内板は、ありませんが２階に上がって右側に分かりやすく配置しています。 

 デイジー図書も含めて、みんが集まれる図書館であってほしいですね。委員さんも

見学に行かないといけませんね。それと、勉強等が出来る図書館になっていますか。 

 志度、寒川の両館とも学習が出来るようになっています。 

他にないようでしたら、次に「議題（２）令和５年度さぬき市図書館事業計画（案）

について」事務局から説明をお願いします。 

 「令和５年度さぬき市図書館事業計画（案）について説明」 

 ただ今、事務局より説明がありました。何か質問等があればよろしくお願いします。 

 来年度の予算の説明がありましたが、その中で館長の予算を計上していますが、今

後は途中で不在にならないようお願いします。 

 今年度は、年度の途中で退職されたということもあり、なかなか後任となる人材が

見つからない現状でありました。来年度については、新たに館長を置くとともに、不

在にならないよう考えています。 

 志度の場合は、１年で変わることが多いので、そのようなことにならないようお願

いします。 

 図書館の規模的に、職員の人数についてはどうですか。図書館は本当に大変な所な

ので。もう少し多ければ、より充実した図書館になると思いますので。委員さんもど

うですかね。 

 そうですね。図書館は人が集まる場所なので。 

 人数が、増になるよう検討してください。他にございませんか。 

 来年度の事業計画を拝見していたら、志度図書館は、来年度２０周年にあたります。

計画にその辺が入ってないので、どのように考えていますか。予算や事業計画に何も

ないようなので。 

 予算をかけずに、何か出来るものがあればいいのですが。 

 先程の人事のこともそうですが、２０周年事業についても予算化ができていませ

ん。節目の年であることから、何かできればいいと考えていますが、今後検討させて

いただければと思っています。また何かすることになれば、皆様方のご協力が必要に

なってくると思いますので、その時はよろしくお願いします。 

 １０周年の時はしたのですね。２０周年も是非、実施してほしいですね。それと図

書館蔵書の電子データーなんですが、それを来年６月１日から新刊は除いて、希望す

る人がいればＦＡＸやメールで一部分でも提供できるような形で、法律でも施行され

るみたいですが、さぬき市図書館では準備できているのでしょうか。 

 それは、義務化ではないと思います。県立図書館からまだ情報はありませんが、来

週に県の研修会がありますので、そういう点についても説明があると思います。おそ
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らく県立から始めることになろうかと思われます。これは、国立、県立クラスの話に

なると思うのですが、自治体はどうなのか分かりません。システムや著作権の問題も

あるみたいですので、また聞いておきます。 

 県の研修を受けた際は、資料等をお示ししていただければと思います。 

 あと、１２ページのテーマ展示は、その時の時代に流行したものですか。それとも

１年間決めているのですか。案はできているのですか。 

 まだ決まってないです。 

 分かりました。では、８ページ３番のビブリオについてお聞きしたいのですか、バ

トルではなく展示をしたのですね。 

 展示をしました。 

 例えば１番の人に景品とかは出したのですか。 

 雑誌の付録等を出しました。最初に各中学校にビブリオの応募をしてもらい、それ

を貼り出して来館者の方に投票してもらいます。ポップと紹介文を書いてもらう形で

す。たくさんの親子の方が見に来られました。 

 この取組はいいと思います。そうやって、親子の方に図書館に来ていただき見ても

らえることは良いことですね。学校や図書館で実施することは本当に素晴らしいと思

います。他に何かありませんか。なければ、３のその他について何かありますか。 

 寒川小学校では、ＧＯＴＯ図書館チケットという形で、志度、寒川図書館で本を借

りた時のレシートを２枚出してもらうと、学校の中で本がより多く借りられる取組を

しています。そういうことを他の学校と連携して何かいいものができていけばと思い

ます。本校では２年目になりますが、去年はＧＯＴＯ図書館チケットを４９枚発行し

ましたが今年度は、少なくなり２３枚となりました。これは、学校図書館では１冊し

か借れなかったものを今年度は２冊借りられるようにした結果です。今後も他の学校

や図書館と一体となり図書について考えていきたいと思います。 

 学校図書館には新聞は入っているのですか。 

 小学校には、子ども新聞が入っています。 

 他に何かありますか。 

 教育振興計画が策定されようとしています。その会の中で委員さんから図書館カー

ドについて、他の市町であれば県立図書館のカードと併用できるシステムになって 

いるようであり、さぬき市も利用者を増やすために他の市町のようなことを検討した

らという意見が出ていたと思います。 

 さぬき市のカードを持って県立に行くと本は借りれないのですか。 

 さぬき市のカードは、市民であればそれを使ってもらっています。市外であれば県

立のカードを持ってきてもらって、共通カードということで登録ができるようになっ

ています。反対に、さぬき市のカードを持って東かがわ市に行って登録すると、その

カードで東かがわの本が借りられます。ただ県立はできないとか、高松市もできない

というこで全体ではなっていません。さぬき市民の方で、県立のカードを持っている

方もいますが、さぬき市の方は、さぬき市で作ってもらうということです。 

 さぬき市のカードで借りられるのは東かがわ市だけですか。 

 県下の図書館では、高松市と県立はできないですが、あとはできます。高松市は人

口が多いので、専用の共通カードを作らされると聞いています。理想としては、県下
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でひとつのカードがいいんですけど。高松市と県立が使えないということです。 

 他に何かありますか。それとレファレンスの充実なんですが、専用カウンターはあ

るのですかね。やはりカウンターにおいて知らせた方がいいと思います。このことに

よって図書館が決まるという事もありますからね。レファレンスのサービスにも力を

入れてほしいです。 

 あと、図書館に対する意見書なんですが、どのように対処したのか教えてください。 

 志度図書館では、令和４年１１月２日に投函されたものがあります。内容としては、

「県外からこちらに来ました。県内の昔話や香川県の作者のコーナーがあればいい」

というものです。意見書には住所・氏名・連絡先が無かったので、その方には伝えら

れていませんが、志度では２階カウンター横に郷土資料コーナーを設置しています。    

なお、郷土資料コーナーには香川県さぬき市の偉人、平賀源内をはじめ「香川の昔話」

「香川県の歴史」「遍路関係」など約２８００冊を取り揃えています。 

 寒川図書館の意見書ですが、令和４年７月に学生さんが書かれたもので、ルーズリ

ーフやノートを貸出してほしいとのことでありました。これについてはご自身で準備

していただきたいということと、メモ用紙等は置いていますので、それは差し上げま

すという回答を行っております。 

これは図書館に来て使いたいということですね。 

 そうです。自主勉強に来た人が、ノートやメモ用紙を忘れたので貸してほしいとい

うことです。次にトイレを綺麗にしてほしいとのことですが、築３０年以上経過して

古いのは仕方がないと思いますが、毎日掃除をし清潔にしていますと回答していま

す。それと一番多い意見が漫画や参考書などいろんな本を購入してほしいということ

です。学習漫画は入れていますが、普通の漫画は寄贈以外置かないと回答しています。

また参考書については、基本的には購入しません。「ぼくら」シリーズを増やしてほ

しいということについては、順次準備させていただくと回答しました。また、９月２

９日に投函された、寒川図書館の蔵書を充実してほしい、一般書が少ないということ

については、寒川図書館は小さな図書館なので冊数も少なく、児童書が多くなってい

ますが、今後ご希望があれば、リクエストしていただくとか、市外からも取り寄せる

こともできますと回答しています。 

 変な質問ですが、漫画をとるかゲームをとるかでは、どちらをとりますか。 

 読む方がいいです。また、ある程度は漫画コーナーも設けています。それと過去の

回答書は全部見られるようにしています。 

 いろんな意見に対応するのは大変だと思います。他に何かありませんか。無ければ

本日の議事は終了させていただきます。ありがとうございました。 

池田委員長さん、長時間の進行ありがとうございました。 

（委員長あいさつ） 

 以上で、令和４年度第２回図書館協議会を終了します。 

 

 


